
Babr24.com
18+Автор: Виктор Кулагин  © Babr24.com ПОЛИТИКА, БРАТЬЯ МЕНЬШИЕ, ЖКХ, БУРЯТИЯ    25891

02.10.2024, 21:53    167

«Шагай наадан» признан, а топливный
вопрос снова отложен: итоги сессии Хурала
26 сентября Народный Хурал Бурятии в очередной раз продемонстрировал, что интересы народа и проблемы
республики — последнее, что волнует депутатов. В ходе сессии парламентарии успели обсудить наболевшие
вопросы вроде признания игры в кости «Шагай наадан» национальным видом спорта или упразднения давно
заброшенного поселка Бамбуйка в Муйском районе. Однако острейшие темы, по которым уже много лет ждут
решений жители Бурятии, благополучно слиты или отложены в долгий ящик.

Взять хотя бы многострадальный закон об обращении с безнадзорными животными. Хурал в очередной
раз провалился с внятным регулированием этой сферы. Новая редакция закона предусматривает
маркирование, вакцинацию и стерилизацию бездомных собак с последующим возвратом неопасных животных
в прежние места обитания после 42-дневного карантина. Эвтаназия допускается только в «экстраординарных
ситуациях»: при серьезных нападениях на людей или значительном ухудшении ситуации с бродячими
животными в регионе.

Несмотря на почти ежедневные нападения агрессивных собачьих стай на людей, депутаты ограничились
косметическими правками и невнятными формулировками. Изменения вызывают неоднозначную реакцию
общества. С одной стороны, они направлены на гуманное обращение с животными и соответствуют
федеральному законодательству. С другой — вызывают опасения у части населения, обеспокоенной
вопросами безопасности. По данным МВД Бурятии, за 2023 год в республике зарегистрировано более трех
тысяч случаев нападения собак на людей, что на 20% больше, чем в 2022 году.

В 2024 году по итогам девяти месяцев зарегистрировано 2170 обращений
жителей с укусами собак. Отметим, что бродячие псы становятся наиболее
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агрессивными в холодное время года, так что Бурятия способна легко догнать
прошлогодние результаты.

При этом отловщики жалуются на недостаточное финансирование программ по отлову и содержанию
безнадзорных животных. По информации Управления ветеринарии Бурятии, в 2023 году на эти цели
выделили лишь 70% от необходимой суммы. Можно понять, зачем дополнительные деньги нужны приютам.
А службы отлова вроде успешно справляются со своими обязанностями. В конце августа заммэра Улан-Удэ
Сергей Гашев гордо отрапортовал, что количество нападений бродячих собак снизилось аж вдвое
по сравнению с 2023 годом. Однако еще рано делать выводы.

Остро стоит проблема нехватки дров, о которой говорила депутат Эржена Чимитцыренова. По ее словам,
люди в Усть-Баргузине и других районах республики просто не могут позволить себе топливо на зиму
в нынешних экономических условиях. Что на это ответил Хурал? Ничего. Топливный вопрос даже
не выносился на обсуждение. Видимо, слугам народа в их теплых кабинетах совершенно невдомек, как
простые жители будут обогреваться долгой бурятской зимой.

Зато с каким рвением депутаты поддержали возвращение Евгения Луковникова на хлебную должность
зампреда правительства. Даже странная история с его увольнением якобы по состоянию здоровья, а потом
волшебным выздоровлением спустя девять месяцев (уж не по залету ли зампред ушел в январе?), никого
не смутила. Еще бы, старый соратник главных застройщиков Бурятии оказался никому не нужен в Москве,
надо пристроить обратно в теплое кресло. А то, что конкурса на замещение высокого поста фактически
не было, плевать.

Хотя, справедливости ради, кадровая ситуация в республике крайне
печальна, в тот же минстрой уже год не могут найти министра.

Наиболее острую дискуссию вызвал вопрос о результатах выборов в горсовет Улан-Удэ, прошедших
8 сентября. Депутат от КПРФ Виктор Малышенко в своем выступлении подверг критике как саму процедуру,
так и ее итоги.
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«По городу отмечалась рекордно низкая явка — около 18%. Это означает не то, что люди довольны
всем, а то, что они разочарованы», — заявил Малышенко. По его словам, формирование
однопартийного состава городского совета, где теперь представлена только «Единая Россия»,
противоречит призывам президента к консолидации общества.

Действительно, данные Избирательной комиссии Бурятии подтверждают низкую явку избирателей (всего
18%). Подробнее об этом явлении Бабр рассуждал здесь. Примечательно, что на предыдущих выборах
в горсовет Улан-Удэ в 2019 году явка составила 26,6%, что также считалось низким показателем.

Депутаты-единороссы предпочли не заметить этот очевидный сигнал. Ведь для них низкая явка выгодна, это
гарантирует полный контроль над муниципалитетом. Что до мнения простых улан-удэнцев, то кого оно
волнует? Электорат нужен системным партиям лишь в день голосования, а потом можно с чистой совестью
о нем забыть до следующих выборов.

Как

отметил Малышенко, «необходимо менять подходы, чтобы вести диалог с другими политическими
партиями». Однако низкая явка и неспособность оппозиционных партий провести своих кандидатов
в горсовет свидетельствует не только о проблемах в организации выборов, но и о слабости самой оппозиции,
ее неспособности мобилизовать электорат.

Важным пунктом повестки стало рассмотрение изменений в бюджет республики на 2024 год и плановый
период 2025-2026 годов. Депутат Эржена Чимитцыренова подняла вопрос о финансировании обновления
оборудования и мебели в школах, а также капитального ремонта образовательных учреждений. Открывать
новые детсады и школы — хорошо (хотя и спорно в условиях дефицита педагогов), но не следует забывать
о старых.
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Депутаты уделили значительное внимание вопросам подготовки к отопительному сезону и состоянию
инфраструктуры. Врио министра строительства Бурятии Евгений Коркин доложил о 99-процентной готовности
объектов коммунальной инфраструктуры к зиме. Однако, по данным филиала ПАО «Россети Сибирь»,
«Бурятэнерго», износ электросетевого комплекса в республике составляет более 70%. Это создает риски
аварий и перебоев в энергоснабжении, особенно в отдаленных районах.

Депутаты также скорректировали положения о содействии занятости детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. Уровень безработицы
среди выпускников детских домов в республике остается высоким
(около 40%), что значительно превышает средний показатель по ДФО.

Вот такие приоритеты у народных избранников: кулуарные назначения на хлебные должности вместо
открытых конкурсов, игнорирование мнения граждан и зачистка политического поля под «Единую Россию».
Впрочем, ничего нового. Народный Хурал давно превратился в «не место для дискуссий». Это просто
синекура для избранных, где можно годами изображать бурную работу, ничего по сути не меняя. И последняя
сессия в очередной раз это доказала.
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